
 
 
 
 
 
 

 

------------------------------------------- ATA NÚMERO SEIS ------------------------------------------- 

Ao vigésimo primeiro dia do mês de dezembro do ano dois mil e vinte e dois, pelas vinte 

e uma horas, na sede da Junta de Freguesia, reuniu em sessão ordinária e pública a 

Assembleia de Freguesia de Salir de Matos. --------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Membros da Assembleia de Freguesia Presentes: -------------------------------------------- 

Hélio Manuel Sousa Rosa--------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Sérgio da Silva Gaspar-----------------------------------------------------------------------------  

Vítor Manuel Alves Conceição---------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Morgado Ferreira da Silva Rego ---------------------------------------------------------------- 

André Filipe Sousa e Silva--------------------------------------------------------------------------------- 

Patrícia Alexandra Couto Semeador--------------------------------------------------------------------  

Nuno Miguel da Costa Oliveira--------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Membros da Assembleia de Freguesia Ausentes: ---------------------------------------------  

Cátia Sofia Ribeiro Bernardino, substituída por Marco André Basílio Rebelo --------------- 

Vasco Manuel Nunes da Silva, substituído por Miguel Bento Sousa e Silva-----------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Membros da Junta de Freguesia Presentes: ----------------------------------------------------- 

Presidente: Flávio André Alves Jacinto-----------------------------------------------------------------  

Secretária: Alexandra Isabel Caetano Noronha------------------------------------------------------  

Tesoureiro: Paulo Renato Branco Mendes de Castro----------------------------------------------  

Esteve também presente a funcionária da Junta de Freguesia, Maria Manuela Ferreira 

Luís de Sousa. -----------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hora de Abertura: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Pelas vinte e uma horas, o Presidente da Mesa da Assembleia decretou a abertura da 

reunião. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ata da Reunião Anterior: ------------------------------------------------------------------------------- 

Depois de lida a ata da reunião do dia trinta de setembro do ano dois mil e vinte e dois, 

foi colocada à votação, tendo sido aprovada por unanimidade. --------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



 
 
 
 
 
 

 

Período Antes da Ordem do Dia: --------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Mesa da Assembleia, Hélio Rosa, colocou a votação o pedido da 

inclusão de um novo ponto à ordem de trabalhos, apresentado pelo Presidente da Junta 

de Freguesia, Flávio Jacinto. ----------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Seis - Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de 

Competências da Câmara Municipal das Caldas da Rainha na Freguesia de Salir 

de Matos – “Reconstrução da Ponte da Quinta da Loura”. Apreciação e Votação. 

Passando os Assuntos de Interesse Geral, para Ponto Sete da Ordem de Trabalhos. -- 

Aprovado por Unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ORDEM DE TRABALHOS: ------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto Um – Orçamento e Grandes Opções do Plano para o ano Financeiro de 2023  

O Presidente da Mesa da Assembleia passou a palavra ao Senhor Presidente Flávio 

Jacinto, que começou por agradecer a presença de todos e verbalizou que foi um ano 

duro, de muita aprendizagem para o Executivo, mas também de muito trabalho para a 

Freguesia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguiu-se uma apresentação dinâmica pelo executivo acerca do orçamento para 2023 

onde se destacaram as atividades mais relevantes como é o caso da execução dos 

contratos interadministrativo com o Município e a DGAL (Direção Geral das Autarquias 

Locais); a promoção e desenvolvimento cultural e turístico; a promoção de mais 

iniciativas sociais e apoio a iniciativas desportivas.  O Plano Plurianual de Investimentos, 

irá assentar no investimento no campo da bola, no polidesportivo nas Trabalhias e na 

requalificação do espaço público. ----------------------------------------------------------------------- 

É considerado o maior orçamento de sempre na Junta de Freguesia de Salir de Matos. 

Nota para a entrada da rubrica acerca da reposição abatida aos pagamentos, que foi 

incluída pela primeira vez no orçamento, de forma a contemplar alguns estornos que 

possam vir a ser efetuados, nomeadamente seguros, eletricidade, etc. referentes ao ano 

anterior. Quer a receita, quer a despesa, sofreram um aumento face ao ano anterior. 

Analisando a despesa, esta apresenta o maior peso com as despesas de pessoal, que 

representa praticamente metade do orçamento, referido que maioritariamente todo o 

trabalho no exterior, é efetuado pelos colaboradores e equipamentos da autarquia. -----

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 



 
 
 
 
 
 

Para terminar, o Senhor Presidente admitiu que o Executivo não pretende criar muitas 

expetativas para o orçamento para 2023 porque a realidade futura assusta, sobretudo 

com a inflação e com a realidade social. --------------------------------------------------------------  

O Presidente da Assembleia de Freguesia abriu espaço para questões acerca deste 

ponto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra Patrícia Semeador, para questionar acerca do aumento de 40 mil € 

em despesas com o pessoal e quais são as instituições sem fins lucrativos que se 

encontram espelhadas no orçamento. ----------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente e a Coordenadora Manuela responderam que passaram a ser 

cinco pessoas contratadas em 2022, com a possibilidade de contratação de mais uma 

pessoa em 2023, somando o aumento inerente dos ordenados, pelo que por isto se 

justifica o aumento face ao ano anterior. As instituições sem fins lucrativos mencionadas 

são as associações, fábrica da igreja, entre outras. ----------------------------------------------- 

Tomou a palavra Nuno Oliveira, que questionou o Executivo acerca do terreno adquirido 

junto à escola e o que pretendem fazer com o mesmo e de quais serem os planos para 

a zona industrial. Referiu ainda considerar existir um gasto excessivo com o pessoal e 

atenta que o orçamento e os planos inerentes podem correr mal devido à conjuntura 

que se aproxima, apelando a melhorias e inovação. ---------------------------------------------- 

De seguida, o Senhor Presidente respondeu que em relação ao investimento no terreno, 

o mesmo será efetuado pela CMCR e que tem conhecimento do mesmo estar 

contemplado no orçamento da CMCR para 2023. Acrescentou que quanto à zona 

industrial existe pouco a fazer, já que seria necessário um investimento de grande 

envergadura e não existe nada programado pela CMCR a este nível. ----------------------- 

Após as intervenções, sobre o orçamento e a sua natureza, procedeu-se à votação com 

a aprovação do orçamento para 2023 com uma abstenção do Nuno Oliveira, do Partido 

Socialista. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Dois – Mapa de Pessoal da Junta de Freguesia para o ano de 2023 ----------- 

Tomou a palavra o Senhor Presidente referindo que o Mapa de Pessoal acabou por ser 

esclarecido durante a apresentação do orçamento. ----------------------------------------------- 

Foi aberto espaço para questões onde André Silva, questionou o porquê de não ter 

havido um aumento para o assistente operacional que se encontra nos quadros, já que 

existiu um aumento para todos os restantes funcionários. Ao que o Senhor Presidente  

 



 
 
 
 
 
 

respondeu que foi o próprio funcionário que não quis apostar na melhoria da sua 

escolaridade para obter um vencimento melhor. --------------------------------------------------- 

Procedeu-se à votação e sua consequente aprovação por unanimidade. -------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Três – Compromissos Plurianuais – Autorização Genérica para dispensa de 

autorização prévia da Assembleia de Freguesia. ----------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Presidente da Assembleia de Freguesia dando uma breve explicação 

do mesmo, relembrando que à semelhança do ano anterior o mesmo tem que se 

colocado a votação. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Por não existiram questões, procedeu-se à votação que deu lugar há aprovação com 

dois votos contra e uma abstenção do Vamos Mudar. --------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Ponto Quatro – Termo de Aceitação – Protocolo de colaboração técnica e 

financeira com o fundo ambiental “Apoio à aquisição de gás engarrafado pelos 

consumidores domésticos beneficiários da tarifa social de energia elétrica ou das 

prestações sociais mínimas”. ------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente tomou a palavra por forma a explanar do que se trata o documento. 

É um apoio decretado pelo Estado Português para os beneficiários da tarifa social de 

energia e/ou para a população mais carenciada. Num primeiro momento será pago pela 

autarquia, que será posteriormente ressarcida pela ANAFRE. --------------------------------- 

Por não haver questões, procedeu-se à votação onde o ponto foi aprovado por 

unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Cinco – Regulamento - Código de Conduta. --------------------------------------------  

Tomou a palavra o Senhor Presidente informando que não havia sido criado um Código 

de Conduta e por ser um regulamento importante para o funcionamento interno da 

autarquia, o decidiram fazer agora. -------------------------------------------------------------------- 

Foi corrigida a redação do Ponto 4 do Código de Conduta por alerta do Nuno Oliveira.  

Por não existirem questões, foi votado o Código de Conduta, tendo sido aprovado com 

três abstenções do Vamos Mudar. ---------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Seis – Minuta para a Delegação de competências da Reconstrução da Ponte 

da Quinta da Loira. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 



 
 
 
 
 
 

Tomou a palavra o Senhor Presidente que explicou que foi adicionado este ponto à 

ordem de trabalhos por apenas termos recebido a informação no presente dia. O 

referido documento para produzir efeitos, tem que ser colocado para votação em 

Assembleia de Freguesia. -------------------------------------------------------------------------------- 

Sem existirem questões, a proposta foi a votação, sendo aprovada por unanimidade. --

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Sete – Assuntos de Interesse Geral. ------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Presidente referindo que, o Executivo pelo trabalho 

desenvolvido ao longo deste ano, em conjunto com a Assembleia de Freguesia, estão 

de parabéns, realçando a participação e a comunicação existente. O trabalho entre os 

órgãos tem sido produtivo e em prol de toda a freguesia. Referiu ainda sentir-se 

satisfeito por terem sido melhoradas as condições de trabalho e motivação dos 

trabalhadores da Junta de Freguesia. ----------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra Patrícia Semeador, para proceder à entrega de duas propostas 

relativas a atividades a incluir no orçamento de 2023 e de sugestões para o regulamento 

de murais artísticos a serem desenvolvidos na freguesia, as quais já tinham sido 

apresentadas na reunião com a Junta de Freguesia, no dia 15 de novembro, em 

cumprimento do estipulado no referido Artº 5º - nº 3, dos Estatuto 

do Direito de Oposição - Lei nº 24/98 de 26 de maio. --------------------------------------------- 

Tomou a palavra Nuno Oliveira, que alertou para o flagelo que se vive devido ao mau 

funcionamento da máquina de multibanco que serve toda a freguesia. Fez ainda uma 

proposta para que se desperdice menos água no chafariz. ------------------------------------- 

Tomou a palavra André Silva, questionou qual ter sido o donativo que a freguesia 

ofereceu aos bombeiros no presente ano e qual o ponto de situação do canteiro de flores 

nas Cruzes. Reforçou, ainda, ser de extrema importância insistir com a gestão da Junta 

de Freguesia para com as escolas primárias da freguesia já que muitas delas estão 

subaproveitadas, mal geridas ou abandonadas.  Por fim, efetuou uma reflexão acerca 

do ano de trabalho da Assembleia de Freguesia, realçando o bom trabalho e ambiente 

que se tem vindo a desenvolver entre o Executivo e Assembleia de Freguesia, que pauta 

pela comunicação e cooperação mútua, havendo propostas discutidas em  

 

 

 

 



 
 
 
 
 
 

Assembleia que são tidas em conta e postas em prática. Considera que o Vamos Mudar 

Salir de Matos está de parabéns pelo trabalho que tem vindo a desenvolver e pelo 

espírito e dinamismo pelo qual se tem pautado. Efetuou uma última sugestão de que as 

publicações nas redes sociais sejam bilingues. ----------------------------------------------------- 

Tomou a palavra Paulo Gaspar para enaltecer todo o trabalho que tem vindo a ser 

desenvolvido pelo Executivo, bem como a postura construtiva e participante da oposição 

dentro e fora das Assembleias. -------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra Miguel Santos e Silva, por forma a alertar para a situação da 

Associação das Trabalhias que se encontrar sem Direção e sem solução à vista, sendo 

uma situação preocupante para a freguesia. -------------------------------------------------------- 

Face às diversas tomadas de palavra, o Senhor Presidente esclareceu que a situação 

da máquina multibanco é complexa, havendo pouca preocupação do Crédito Agrícola e 

CIBS face ao problema, conforme o email provindo do CIBS, lido em Assembleia. 

Contudo, o Executivo continuará a insistir para melhorar a situação. A situação das 

escolas foi abordada pelo Executivo junto da Vereadora da CMCR responsável, que 

afirmou ser uma situação complicada de resolver devido à burocracia. Quanto à situação 

do donativo aos bombeiros, informou que foi feito apenas um acerto ao valor global, já 

que irá existir um grande donativo no próximo ano para a compra de um autotanque. A 

situação dos canteiros está a ser acompanhada pelo departamento de fiscalização da 

CMCR. Considerou ainda que as Associações deviam comunicar de forma mais 

frequente acerca dos pontos de situação, quer seja para situações negativas ou 

positivas, mostrando-se preocupado com a situação da Associação das Trabalhias e de 

todas as que estão fechadas. Terminou a enaltecer novamente todo o trabalho do 

Executivo e da Assembleia, dando os parabéns a todos os presentes. ----------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia, considerando que o Executivo e a Assembleia têm 

desenvolvido um bom trabalho em prol da freguesia, enaltecendo as atitudes da 

oposição e o ambiente que impera nas Assembleias. Desejou que no próximo ano 

decorra tudo pelo melhor e declara o encerramento da reunião, da qual se lavrou a 

presente ata que será lida e aprovada pelos presentes em reunião de Assembleia de 

Freguesia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 



 
 
 
 
 
 

O Presidente da Mesa da Assembleia: __________________________________ 

O Primeiro Secretário: _______________________________________________ 

O Segundo Secretário: ______________________________________________ 

Os Vogais: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

_________________________________________________ 

_________________________________________________ 

_________________________________________________ 

_________________________________________________ 

_________________________________________________ 

_________________________________________________ 


